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ABSTRAK 

Heru Chakra Setiawan. 2023. Analisis Nilai-Nilai Moderasi Beragama dan 

Paham Radikal di dalam Buku Teks PAI jenjang SMA dan Kitab Tauhid di 

Pesantren Al-Ishlah Tajug Indramayu. Tesis. Pascasarjana Institut Agama Islam 

Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon. 

 

Keberadaan buku teks secara langsung dapat menunjang pencapaian 

kurikulum. Dalam proses pendidikan, penanaman nilai-nilai menjadi hal yang 

penting. Salah satu nilai yang harus ditransmisikan dalam buku teks adalah 

moderasi beragama. Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh informasi terkait 

bagaimana nilai-nilai moderasi dan paham radikal yang termuat dalam materi buku 

ajar PAI jenjang SMA dan kitab tauhid di pesantren Al-Ishlah Tajug dan kemudian 

menemukan titik temu diantara keduanya. Penelitian ini menggunakan pendekatan 

kualitatif dengan jenis penelitian studi teks. Pengumpulan data dilakukan dengan 

telaah dokumen. Teknik analisis data menggunakan analisis isi. Pengecekan 

keabsahan data dilakukan dengan cara teknik triangulasi sumber data sekunder. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa: (1) buku ajar PAI SMA mengandung nilai-

nilai moral pendidikan agama Islam sesuai dengan standar isi yang dikeluarkan oleh 

Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan RI sedangkan paham radikal terdapat 

satu materi saja (2) Kitab Tauhid pesantren secara implisit ataupun eksplisit 

beberapa mengandung nilai-nilai moderasi beragama yakni sebanyak 6 fasal 

sedangkan yang mengandung paham-paham radikal yakni sebanyak 22 dari total 

fasal keseluruhan yaitu 119 fasal. (3) Titik temu nilai-nilai moderasi beragama 

antara buku ajar PAI jenjang SMA umum dengan kitab tauhid di pesantren Al-

Ishlah Tajug Indramayu adalah toleransi dan larangan melakukan tindak kekerasan. 

Adapun titik temu paham radikal yang terdapat pada kedua buku tersebut adalah 

mengkafirkan orang yang tidak mau berhukum dengan hukum Allah dan paham 

eksklusif. 

 

Kata Kunci: Moderasi, Radikalisme, Pendidikan Agama Islam 

 



 

viii 
 

 
 

ABSTRACT 

Hero Chakra Setiawan. 2023. Analysis of the Values of Religious Moderation 

and Radical Understanding in PAI Textbooks at the High School level and the Book 

of Tawhid at Pesantren Al-Ishlah Tajug Indramayu. Thesis. Postgraduate of State 

Islamic Institute (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon. 

  

The existence of textbooks can directly support curriculum achievement. In 

the process of education, the cultivation of values becomes important. One of the 

values that must be transmitted in textbooks is religious moderation. This study 

aims to obtain information related to how the values of moderation and radical 

understanding contained in Islamic education textbook material at the high school 

level and tawhid books at the Boarding school Al-Ishlah Tajug and then find a 

meeting point between the two. This research uses a qualitative approach with a 

type of text study research. Data collection is carried out by document review. Data 

analysis techniques use content analysis. Checking the validity of data is carried out 

by means of triangulation techniques of secondary data sources. The results showed 

that: (1) Islamic education textbook material at the high school level contain moral 

values of Islamic religious education in accordance with the content standards 

issued by the Ministry of Education and Culture of the Republic of Indonesia, while 

radical ideas have only one material, (2) the Book of Tawhid implicitly or explicitly 

some contain religious moderation values as many as 6 chapters, while those 

containing radical ideas are as many as 22 of the total 119 chapters. (3) The meeting 

point of religious moderation values between Islamic education textbook at the high 

school level and tawhid books at the Al-Ishlah Tajug Indramayu boarding school is 

tolerance and prohibition of committing acts of violence. The meeting point of 

radical ideas found in the two books is to disbelieve people who do not want to 

punish with God's law and exclusive understanding.  
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 الملخص 
 

تحليل قيم الاعتدال الديني والفهم الجذري في الكتب  .  2023.  هيرو جكرا ساتياوان
معهد   في  التوحيد  وكتب  الثانوية  مستوى  على  للإحصاء  العامة  للهيئة  المدرسية 

. اطروحه. برنامج دراسات عليا في التربية الإسلامية  الإصلاح تاجوك إندرامايو
 معهد الإسلامي الحكومي شيخ نور جاتى شاربون.

  
الكتب المدرسية بشكل مباشر تحقيق المناهج الدراسية. يمكن أن يدعم وجود  

نقلها في   القيم التي يجب  القيم مهمة. واحدة من  التعليم، تصبح زراعة  في عملية 
على   الحصول  إلى  الدراسة  هذه  تهدف  الديني.  الاعتدال  هي  المدرسية  الكتب 

لمدرسي  معلومات تتعلق بكيفية تضمنت قيم الاعتدال والفهم الجذري في الكتاب ا
الإسلامية تربية  في    لمادة  التوحيد  وكتب  الثانوية  مستوى  الإصلاح على  معهد 

ومن ثم إيجاد نقطة التقاء بين الاثنين. يستخدم هذا البحث نهجا نوعيا مع    تاجوك
نوع من أبحاث دراسة النص. يتم جمع البيانات عن طريق مراجعة الوثائق. تستخدم  
البيانات عن طريق   يتم التحقق من صحة  البيانات تحليل المحتوى.  تقنيات تحليل 

الثانوية.   البيانات  التثليث لمصادر  النتائج أن: (تقنيات  الكتب  1أظهرت  ) تحتوي 
على القيم الأخلاقية للتربية الدينية  لمادة تربية الإسلامية المستوى الثانوية  المدرسية  

الإسلامية وفقا لمعايير المحتوى الصادرة عن وزارة التعليم والثقافة في جمهورية  
) يحتوي كتاب  2(  إندونيسيا، بينما تحتوي الأفكار الراديكالية على مادة واحدة فقط،

فصول ،    6التوحيد ضمنا أو صراحة على قيم الاعتدال الديني ، أي ما يصل إلى  
فصلا من إجمالي    22في حين أن تلك التي تحتوي على أفكار متطرفة تصل إلى  

) نقطة التقاء قيم الاعتدال الديني بين الكتب المدرسية  3فصلا. (  119الفصول ، أي  
في  مالية على مستوى المدارس الثانوية العامة وكتب التوحيد  للهيئة العامة للرقابة ال

تاجوك الإصلاح  أعمال    معهد  ارتكاب  وحظر  التسامح  هي  الداخلية  إندرامايو 
العنف. نقطة التقاء الأفكار المتطرفة الموجودة في الكتابين هي عدم تصديق الناس  

  الذين لا يريدون أن يعاقبوا بناموس الله وفهمه الحصري.
 الاعتدال، التطرف، التربية الإسلامية مات المفتاحية: الكل
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